
Gesellschaft mit beschränkter Haftung mit Sitz in Frankfurt am Main 
Handelsregister: Amtsgericht Frankfurt am Main, HRB Nr. 9135 
Vorsitzender des Aufsichtsrats: Dr. Asoka Wöhrmann 
Geschäftsführung: Manfred Bauer (Sprecher), Dirk Goergen, 
Stefan Kreuzkamp, Dr. Matthias Liermann, Petra Pflaum 
USt-IdNr. DE 811 248 289 

Seite 1 

 

 

 

 

Hauptversammlung der Lanxess AG  

Köln, 27.8.2020 

– Fragen der DWS im Rahmen der virtuellen Hauptversammlung – 
 

Sehr geehrter Herr Dr. Wolfgruber,  

sehr geehrter Herr Zachert, 

sehr geehrte Damen und Herren des Aufsichtsrats und des Vorstands, 

anbei übersenden wir Ihnen unsere Fragen zur Hauptversammlung 2020 mit einigen 

Erläuterungen. Wir bedanken uns vorab für die Beantwortung und bitten auch um die 

Zusendung der schriftlichen Antworten. Wir werden unsererseits diese Fragen am Tage 

Ihrer Hauptversammlung auf unserer Internetseite öffentlich machen. 

Zur aktuellen Krisensituation und der Geschäftsentwicklung: 

Die immer noch andauernde Krisensituation belastet die Weltwirtschaft in bisher 

ungekanntem Ausmaße. 

1. Welche Maßnahmen ergreifen Sie in der aktuellen Krisensituation in Bezug auf 

Ihre Mitarbeiter und weitere Stakeholder? 

2. Welche unmittelbaren Auswirkungen können Sie bisher feststellen und wie 

reagieren Sie hierauf? 

3. Inwiefern wirkt sich die COVID-19- Pandemie auf die kurz- und mittelfristigen 

Ziele aus? 

4. Welche Auswirkungen auf Ihre globalen Lieferketten haben Sie feststellen 

können und wie werden Sie Ihre Geschäftsbereiche diesbezüglich künftig 

stärken? 

5. Wie haben sich Ihre Auslastungen und Kapazitätsplanungen nach 

Geschäftsbereich in den vergangenen Monaten entwickelt? 

6. In welchem Umfang haben Sie Kapazitäten von Wettbewerbern gewonnen bzw. 

abgeben müssen?  

Zur Ausrichtung der Nachhaltigkeitsziele des Unternehmens: 

Lanxess hat sich sehr ambitionierte Ziele gesetzt, um seinen Beitrag zur 

Dekarbonisierung energieintensiver Industriezweige zu leisten. Hierzu gehört auch das 

Ziel stufenweise bis 2040 klimaneutral zu werden, wobei am Ende 300.000t CO2-

Equivalänte durch Kompensationen ausgeglichen werden sollen.  
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Darüber hinaus hat Lanxess in einem intensiven Prozess seine Auswirkungen auf die 

Nachhaltigkeitsziele der Vereinten Nationen (UN Sustainable Development Goals – 

SDGs) untersucht.  

7. Zu welchen Erkenntnissen sind Sie hierbei gelangt und welche Initiativen 

konnten Sie hieraus ableiten? 

Im Nachhaltigkeitsbericht (Corporate Responsibility Report) geben Sie auf S. 18 an, 

dass „Unsere Produkte […] so hergestellt und vermarktet [werden], dass sie keine 

Gefahr für Mensch und Umwelt darstellen.“ 

8. Mit welchen Initiativen und Innovationen unterstützt Lanxess diese Ambition, 

v.a. in der Weiterentwicklung der Kreislaufwirtschaft und die Verringerung der 

Plastikbelastung im Meer? 

9. Wie befasst sich der Aufsichtsrat mit diesen unternehmenskritischen Aspekten 

und wer ist Hauptansprechpartner im Aufsichtsrat für diese Themen? 

Zur Corporate Governance:  

Wahl von Aufsichtsratskandidaten: 

Mit Ablauf der heutigen Hauptversammlung enden die Mandate des 

Aufsichtsratsvorsitzenden, Herrn Dr. Wolfgruber, des Prüfungsausschussvorsitzenden, 

Herrn Dr. Janssen, sowie von Herrn Rosen und Herrn Walthie. Mit Ausnahme von Herrn 

Dr. Janssen stellen sich alle genannten Mitglieder des Aufsichtsrats erneut zur Wahl für 

Amtsperioden von vier bzw. zwei Jahren.  

Wir danken Herrn Dr. Janssen an dieser Stelle für seine geleistete Arbeit der letzten 

Jahre und wünschen ihm alles Gute. 

Als neuer Kandidat steht außerdem Herr Hans van Bylen für eine vierjährige 

Amtsperiode zur Wahl. Als treuhänderischer Investor müssen wir sicherstellen, dass die 

unsere Interessen als Eigentümer vertretenden Personen über ausreichend Zeit und 

auch gedankliche Freiheit verfügen, ihrer kontrollierenden Aufsichts- und strategischen 

Beratungsrolle gerecht zu werden. Aus diesem Grund haben wir die aus unserer Sicht 

zulässige Anzahl von Mandaten für reine Aufsichtsratsmitglieder auf fünf begrenzt, 

wobei wir Positionen als Vorsitzender des Aufsichtsrats und des Prüfungsausschusses 

aufgrund ihrer Bedeutung und des sich daraus ergebenden Mehraufwands jeweils 

doppelt zählen.  
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Herr Dr. Wolfgruber hat in seinem Anschreiben an die Aktionäre hervorgehoben, dass 

er im Laufe der kommenden zwölf Monate zwei seiner vier weiteren externen 

Aufsichtsratsmandate (Altana AG, Grillo Werke AG, Ardex GmbH und Cabot 

Corporation) niederlegen bzw. beenden wird. Daher werden wir der heutigen 

Wiederwahl zustimmen. Allerdings wäre es für uns und andere Aktionäre wichtig zu 

wissen, welche Ihrer aktuellen Mandate Sie abgeben werden. 

10. Können Sie uns heute bereits mitteilen, welche Mandate Sie abgeben werden 

und wenn ja, welche dies sein werden und wann wir damit rechnen können? 

11. Wer wird die Nachfolge von Herrn Dr. Janssen als Vorsitzender des 

Prüfungsausschuss antreten? 

12. Wieso haben Sie diese Information im Vorfeld der Hauptversammlung nicht 

veröffentlicht? 

  
Vorstandsvergütung: 

Seit 2010 hat Lanxess seinen Aktionären keine Gelegenheit mehr gegeben, über die 

Vorstandsvergütung abzustimmen. Mit dem Geschäftsbericht 2018 wurde dies für die 

Hauptversammlung 2020 angekündigt. Aufgrund der Verzögerungen bei der 

Umsetzung der Aktionärsrechtrichtlinie in deutsches Recht sowie die damit verbundene 

Überarbeitung des Deutschen Corporate Governance Kodex (DCGK) wird eine 

entsprechende Abstimmung allerdings erst im kommenden Jahr stattfinden. Diese 

Verzögerung bedauern wir, erkennen allerdings an, dass sich der Aufsichtsrat bereits 

intensiv mit Kritik vonseiten institutioneller Investoren auseinandergesetzt hat und 

wesentliche Elemente bereits geändert hat. 

Darüber hinaus erwarten wir allerdings, dass die in Aussicht gestellten Anpassungen 

entsprechend im Sinne der Aktionäre umgesetzt werden. Dazu gehört aus unserer Sicht 

auch die Einbeziehung extrafinanzieller Kennzahlen und Ziele, da sie für die Sicherung 

des langfristigen, nachhaltigen Unternehmenserfolges eine wesentliche Rolle spielen. 

13. Können wir davon ausgehen, dass Sie anspruchsvolle und aus der 

Unternehmensstrategie abgeleitete extrafinanzielle Ziele in dem nächstes Jahr 

vorzulegenden Vorstandsvergütungssystem entsprechend materiell 

integrieren? 
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14. In welcher Form haben Sie dies vor und wie wird der Aufsichtsrat die jeweilige 

Zielerreichung messen? 

15. Wird die Ambition bis 2040 klimaneutral zu werden hier ebenfalls berücksichtigt 

und wenn ja, in welchem Umfang? 

16. Welche Rolle werden die Sustainable Development Goals (SDGs) der 

Vereinten Nationen (UN) spielen? 

 

Zur Durchführung dieser Hauptversammlung: 

17. Wie viele Fragen haben Sie zur heutigen Hauptversammlung erhalten? 

18. Wie viele Fragen werden Sie beantworten? 

19. Nach welchen Kriterien erfolgt die Beantwortung? 

 

Schließlich danken wir allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern, die sich im abgelaufenen 

Geschäftsjahr und auch in diesen schwierigen Zeiten für den Erfolg der Gesellschaft 

einsetzen und bitten Sie, diesen Dank auch weiterzuleiten. 

Wir bedanken uns für die Beantwortung dieser Fragen im Rahmen der 

Hauptversammlung und sind ausdrücklich mit der öffentlichen Nennung unseres 

Namens im Rahmen der Beantwortung einverstanden. 


